

Communiqué de presse de la SSEA Société suisse d'économie alpestre

Berne, le 4.10.2023

Bilan de la saison d'alpage 2023 – alpagistes, aux urnes!

La saison d'alpage est close pratiquement partout en Suisse. Globalement, 2023 aura été une bonne année pour l'économie alpestre: les prairies ont donné beaucoup de fourrage et la pluie est arrivée au bon moment pour compenser les faibles réserves d'eau du printemps. Toutefois, les défis auxquels les alpages devront faire face sont considérables. C'est pourquoi la SSEA Société suisse d'économie alpestre appelle ses membres à se rendre aux urnes pour élire des candidates et des candidats qui sauront défendre activement l'économie alpestre et trouver des solutions d'avenir.

Le week-end dernier également, les traditionnelles désalpes et le cérémonial du partage du fromage ont eu lieu dans de nombreuses régions des Alpes suisses. La plus grande partie du bétail a déjà regagné la plaine. Pour la SSEA, c'est l'occasion de passer en revue la saison d'alpage 2023.

Bilan de la saison d'alpage 2023

En raison des chutes de neige extrêmement faibles de l'hiver 2022/2023, la saison a débuté sur un important déficit en eau. Les généreuses pluies du printemps ont heureusement permis de désamorcer une situation qui s'annonçait critique. La stabilisation de la météo en mai a permis des montées à l'alpage conformes au calendrier. Les prairies d'alpages avaient fourni du fourrage en abondance. Les exploitations de base en altitude ont elles aussi produit de grandes quantités de foin et de fourrage d'ensilage de bonne qualité. Vers la mi-saison, le fourrage disponible a même dépassé les besoins, entraînant un vieillissement de l'herbe qui s'est traduit par un recul de la production de lait. Le bref intermède enneigé de début août a été suivi de températures élevées, ce qui a permis de garder le bétail sur l'alpage selon l'agenda prévu et même au-delà.

Les défis qui se posent à l'économie alpestre

Grâce à des précipitations en quantités suffisantes et au bon moment, les problèmes d'approvisionnement des alpages en eau ont été plus rares que l'année précédente. On doit cependant s'attendre toujours plus à des situations de faible enneigement en hiver et à de longues périodes de sécheresse en été, préjudiciables à la bonne marche des exploitations. Mais le réchauffement climatique n'est pas le seul défi auquel les alpages sont confrontés. La difficulté de trouver du personnel qualifié et la présence du loup qui pousse les alpagistes à leurs limites physiques et psychiques font partie des préoccupations majeures de l'économie alpestre. Le monde politique est lui aussi appelé à s'engager dans la recherche de solutions.

Allez voter!

Les enveloppes de vote pour les élections sont arrivées dans tous les foyers. La SSEA invite ses membres à prendre le temps de remplir leurs bulletins. L'économie alpestre a grandement besoin de personnes capables de la représenter au sein du Parlement!



Pour tous renseignements:

Erich von Siebenthal, Président de la SSEA, tél. 078 856 12 40 Selina Droz, Gérante de la SSEA, tél. 079 892 44 22

Les régions d'estivage englobent un tiers des surfaces agricoles de la Suisse, soit 11% de la superficie du pays. 560'000 vaches laitières, vaches-mères et bovins, 7'000 chevaux, ainsi que 260'000 moutons et chèvres passent l'été sur des prairies naturelles. Les 6'700 exploitations d'alpage produisent chaque année un total d'environ 5'500 tonnes de fromage d'alpage.

La **Société suisse d'économie alpestre (SSEA)** est l'organisation nationale de l'économie alpestre. Elle défend les intérêts de ses membres, dans le cadre d'une gestion durable des alpages, auprès du monde politique et du public. Elle encourage la création de réseaux, les échanges d'informations, les transferts de connaissances, en faveur de l'économie alpestre, au niveau national et international. Elle soutient les exploitations d'estivage, afin qu'elles puissent améliorer la qualité de leurs denrées, augmenter leurs ventes, ainsi que la valeur ajoutée des produits d'alpage, fabriqués dans des conditions uniques.

www.alpwirtschaft.ch